



El presupuesto de estas obras de emergencia es de 4,1 millones de euros

Xavier de Pedro visita el Valle de Arán para explicar las actuaciones de reparación de los graves daños producidos por las crecidas de junio

- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro se ha reunido con los alcaldes de la zona afectada por estas avenidas y con el sindic d'Arán, Carles Barrera para informar de las obras ya iniciadas y los estudios que está realizando el Organismo para analizar este episodio de avenidas
- Se realizarán reconstrucciones de defensas y reposiciones de márgenes en los tramos urbanos del río Garona en Naut Arán (Arties, Salardú y Casarilh), en Vielha, Bossots y Les y limpiezas en tramos periurbanos

27, ago. 2013- Xavier de Pedro, presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, organismo autónomo, adscrito al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, ha viajado hoy al Valle de Arán para informar al sindic d'Arán, Carles Barrera y a los alcaldes de las zonas afectadas, de las actuaciones que el Organismo de Cuenca ha iniciado y de las que tiene previstas en el cauce del río Garona para reparar los daños causados por las avenidas extraordinarias del pasado mes de junio. Durante esta visita ha estado acompañado por la subdelegada del Gobierno en Lleida, Inmaculada Manso. De Pedro ya viajó a esta zona tras el episodio de crecidas y mantuvo encuentros para una primera evaluación de afecciones y, además, técnicos de la Confederación han estado en contacto con los Ayuntamientos para comunicar los avances en los proyectos.

Las labores en el río han arrancado esta semana, en concreto en el núcleo de Arties, pero hasta el momento se ha estado trabajando en la definición técnica de las obras a realizar tras lo que fue un evento de avenidas extraordinarias en el río Garona. El presupuesto para estas obras de emergencia asciende a 4.100.000 euros.



Hay que recordar que las crecidas afectaron también a los cauces de los ríos Ésera, donde se destinará para emergencias otros 4.000.000 de euros y el Noguera Ribagorzana y Noguera Pallaresa, donde se cuenta con 700.000 euros para reparaciones.

Obras

En el Valle de Arán la Confederación ha proyectado trabajos de reparaciones de defensas y restituciones de márgenes en cascos urbanos: en Naut Arán-Alto Arán (en Arties, en Salardu y Casarilh), en Viella-Mitg Arán, (Vielha), en su casco urbano y aguas abajo en el núcleo de Aubert y en los núcleos de Bossost y Les. A estas acciones se unirá una labor de limpieza y retirada de materiales depositados por la avenida en zonas periurbanas en todo el tramo del Garona.

Más concretamente los trabajos se centrarán en:

- **Naut Arán:** en Arties se realizará la rectificación del cauce y el cambio de ubicación de una estación de control de caudales o aforos que quedó afectada por la crecida, también la restitución de la alineación de márgenes en el tramo entre las compuertas y la entrada al casco urbano y por último, la reconstrucción de defensas y muros afectados en todo el tramo hasta la zona del camping; en Casarilh se procederá a la restitución de la alineación de márgenes en dos puntos y en Salardú a la reparación del muro de defensa del casco urbano en la zona de la pasarela
- **Viella-Mitg Arán (Vielha):** se realizará la construcción de un muro de escollera a la entrada del casco urbano y la restitución de la alineación de margen mediante un pie de escollera y la conformación de talud en todo el casco urbano afectado por el río Garona y en Aubert se construirán escolleras de defensa para dos viviendas también dañadas
- **Les y Bossost:** se realizará la reparación y reconstrucción de muros de defensa que han sido afectados por la crecida



A esto se unirá, como ya se ha expuesto, la realización de una limpieza generalizada en todo el tramo del Garona afectado, en zonas periurbanas, para retirar taponamientos por materiales depositados tras la avenida.

Estudio y evaluación

Además de explicar los trabajos, el presidente del Organismo ha comentado que se está realizando un exhaustivo informe, que se dará a conocer públicamente, de evaluación de este episodio extraordinario con el objetivo de analizar todas las circunstancias y causas generales que participaron en los efectos negativos y en los graves daños de este evento.

En esta evaluación se están recogiendo, completando y analizando tanto los datos hidrológicos, como la situación de infraestructuras existentes en el cauce o de las instalaciones cercanas al mismo.